

Los Debates

AÑO XIII DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2061

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Miércoles 7 de Febrero de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31.
Cebrian y Compañía.



La señora

DOÑA CONCEPCION NAVARRO AMOROS

Vda. DE D. JOSE COSTA Y ALBESA

NOTARIO QUE FUÉ DE ESTA CIUDAD

Falleció el día 30 de Enero de 1900

R. I. P.

Sus afligidos hijos D. José, D.ª María Teresa, D. Francisco, D. Angel, D. Fernando, hijo político D. Juan Valldaura, hermana política D.ª Miguéla Delgado de Navarro, sobrinos, primos y demás parientes,

se sirva asistir a alguna de las Misas que se celebran en esta Santa Iglesia Catedral, desde el toque de ánima hoy, miércoles, en la Capilla del Sagrario de esta Santa Iglesia Catedral, desde el toque de ánima hoy, miércoles, inclusive, de lo que recibirán especial favor.

Los Excmos. Arzobispo de Tarragona y Obispos de Tortosa, Barcelona y Vich, conceden 80 y 40 días de indulgencia, respectivamente, por cada Misa que se oyere, Comunión que se aplicare o parte del Rosario que se rezare por el alma de la finada.

La guerra del Transvaal

Buller habla ya sin rebozo en sus despachos oficiales de la desmoralización de las tropas de su cuerpo de Ejército; más de un mes hace que se habla también de la desmoralización de las que están a las órdenes del general Methuen; como todos los soldados ingleses son iguales y las mismas causas deben producir en ellos idénticos efectos, no es aventurado suponer que la desmoralización alcanza asimismo a las fuerzas de French y Gatacre. Del ejército británico que actualmente se halla en el Sur de Africa no puede esperarse en Glaterra, por ahora, nada satisfactorio. El general Roberts tiene una importante misión que cumplir antes de emprender operaciones de ningún género: reorganizar sus tropas, devolverlas la fuerza moral y la con-

fianza perdidas entre tanto desastre.

Empresa es ésta bastante grande para poner a prueba los talentos de un caudillo; y si presenta grandes dificultades, aunque sólo se observe desde el punto de vista psicológico, tratándose de soldados cuyo espíritu está muy deprimido y que no suelen distinguirse por sus grandes virtudes militares, muchas más y mayores las ponen las especiales circunstancias en que se ha colocado la campaña, pues el aspecto de las operaciones influye de una manera poderosa en la moral militar, aún en aquellos Ejércitos que más se distinguen por sus grandes abnegaciones.

Reorganizar un Ejército desmoralizado manteniéndole en contacto con un enemigo convencido de su supe-

rioridad y halagado por los efluvios de constantes victorias, es muy difícil. La reorganización de tropas tan repetidamente vencidas no puede realizarse en los campamentos de primera línea; hay que plantearla con calma a retaguardia de las líneas de combate, a donde no lleguen ni la acción del contrario que interrumpa la labor orgánica, ni los recuerdos de las tristezas pasadas a que da ocasión la perspectiva de los lugares en que se produjeron; pero para esto es necesario que otras tropas menos desmoralizadas se encarguen de cubrir y asegurar los puntos elegidos para llevar a efecto la reorganización y evitar que el enemigo extienda hasta ellos la influencia de sus éxitos; y esto no podrá hacerlo el general Roberts más que con algunos batallones de los que se hallan prestando actualmente el servicio de comunicaciones y depósitos, que aún no se han batido, y con las fuerzas que van llegando de la Metrópoli. Con ellas debe cubrir la primera línea, manteniéndose a la defensiva, sin intentar aventuras de ninguna clase, mientras que las tropas que hoy están a las órdenes de Buller, de Me-

thuen, de French y de Gatacre se reúnen en el punto ó puntos más adecuados para que sirvan de base de operaciones más adelante, reponen sus elementos de guerra, recobran su moral y adquieren confianza en sus jefes y en sus armas.

Hará esto el general Robet antes de encariñarse con algún plan de campaña que le lleve a emplear sus tropas en operaciones en el estado lastimoso en que se encuentran. Si lo hiciera, en efecto, demostraría bastante juicio, y aunque no diera gusto a la opinión de los imperialistas exaltados ni a los anhelos del Gobierno, obraría muy de acuerdo con la razón y la lógica y se inspiraría en los más elevados principios de la ciencia militar. Probablemente, aun obrando con tanta cordura, no obtendría resultado decisivo en la campaña; pero habría hecho por obtenerlo mucho más que la política, que la opinión y que los demás generales que han ido al Africa.

Pero casi nos atrevemos a sospechar que no se procederá a la reorganización; primero, porque los elementos para ella no abundan en el Ejército inglés; segundo, porque el

Gobierno no querrá consentir que ostensiblemente se retrocedan las líneas actuales, ni aun teniendo en cuenta que el ejército podría ganar mucho más en fortaleza y espíritu, que serian el fundamento de mas vigorosa acción para el porvenir.

Todo lo más que va á poder hacer el general Roberts es ir intreteniendo el tiempo que tarden en llegar los refuerzos, alterar la actual proporción de las fuerzus en los diferentes teatros de operaciones y madurar entre tanto su plan de campaña para empezar á mover sus tropas al iniciarse la primavera, pero llevando en las filas los soldados en igual estado de quebranto y desmoralización en que quedaron después de los pasados desastres; y en este caso ya se puede presumir lo que ocurrirá: á la primera etapa que toman por victoria los que se encuentran con facilidades de ocupar una posición abandonada de intento por los boers, un nuevo descalabro y otra detención en las operaciones. Y si no, al tiempo.

Nadie puede negar á los ingleses el derecho que tienen á batirse como les dé la gana, prescindiendo de reglas y de lógica; lo que hay que negarles en absoluto en tal concepto es la seguridad del triunfo que tan ilusamente se forjan y hasta el respeto que, aun vencidos, merecen los buenos Ejércitos que ponen en sus empresas guerreras menos vanidades, pero más sentido de la realidad, que el Ejército británico.

Conocemos referentes á los propósitos de los generales ingleses, la vanidad y la ilusion sigue dominando en aquel Ejército: sólo así se concibe que después de que el general Buller comunica oficialmente á su Gobierno que las tropas estaban desmoralizadas, se entretenga en dictar órdenes generales en que dice á éstas que los desastres no han sido inútiles, puesto que han colocado en sus manos la llave del camino de Ladysmith. Lo malo es que esa llave no es eficaz para la cerradura que han puesto los boers y se estrellarán los ingleses en la puerta cuantas veces intenten franquearla.

Pero, ¿llegará alguna vez el general Roberts á reunir en su única autoridad el mando supremo del Ejército de operaciones, ó seguirán siendo generales en jefes todos los que mandan fuerzas en el teatro de la guerra?

No puede llegar á más alto grado la desorganización que reina en aquel Ejército; pero no puede llegar á menos, ni en el teatro de la guerra, ni en la Metrópoli, los medios para corregirla.

De nuestra colaboración

Hombres Y Obras

La Duchesnois 7 de Febrero

Catalina Josefa Rafin, conocida en el mundo del Arte por mademoiselle Duchesnois, famosa actriz dramática de la época de Napoleón III, nació en Saint-Saulves les Valenciennes el 5 de Junio de 1777, de padres humildes, y fué en los primeros años de su juventud modesta costurera, oficio que abandonó en los últimos meses de 1796 para dedicarse al arte dramático, por el que sentía verdadera pasión desde muy joven.

Se presentó por primera vez en un teatro público—en el de Valenciennes—el 10 de Enero de 1797, y hasta 1800, año en que se trasladó á Paris para estudiar cual deseaba su arte, trabajó con buen éxito en diferentes departamentos.

Protegida en Paris por los poetas Legouvé y Vigée, no tardó en abrirse campo y ocupar un puesto muy elevado entre las actrices más queridas del público; mas las interminables é inevitables intrigas de bastidores la obligaron á permanecer algún tiempo completamente retirada de la escena, no obstante los abundantes aplausos con que fueron premiadas sus labores artísticas.

Al presentarse en el teatro de la comedia francesa, se reanudaron sus triunfos y las intrigas de sus compañeros, más enconadas cuando la Duchesnois tuvo un rival, Jorge Weymer, que la disputaba los favores del público. Entonces la lucha que continuamente se librara entre bastidores tuvo eco entre los críticos y los asiduos concurrentes á la Comedia, y en más de una ocasión se propinaron los partidarios de una y otra actriz contundentes argumentos en la misma sala del teatro.

El genio artístico de la Duchesnois, ayudado por la protección que á ésta dispensaban elevadas personas, logró al fin la victoria, y la Weymer tuvo que abandonar el campo.

La Duchesnois se despidió del público el 30 de Mayo de 1833, y el 7 de Febrero de 1835, falleció en Paris.

HERNANDO DE AGEVEDO.

(Prohibida la reproducción).

A VUELA PLUMA

Hacemos nuestras las siguientes líneas que en su último número publica nuestro colega local *Nuevo Diario*:

«Tortosa, en cuanto llegan las primeras horas de la noche, parece un verdadero villorio.

Hay calle que permanece á oscuras hasta las seis y media de la noche, y en cambio, para resarcirnos de esta molestia, más de la mitad de los faroles se apagan antes de las once de la

noche, llegando al extremo de apagar algunas veces los colocados en algunas esquinas, cosa que no se acostumbra en ninguna población del mundo.

Para que no se nos tache de inexactos, prometemos citar las calles que permanecen completamente á oscuras y por las que se hace difícilísimo el tránsito, especialmente en noches de lluvia, recomendando á nuestro digno alcalde se dé un paseito por ellas para ver que tal le parece y si encuentra motivo para ordenar algo que conduzca á evitar esta gran molestia á los pacientísimos tortosinos.

Copiamos de la «Cronica Reusense»:

«El colega de la vecina capital «Diario del Comercio» da en su número de ayer la noticia de que la esposa de nuestro querido amigo don Gerónimo Marín había fallecido en esta ciudad. Atortunadamente, la noticia es falsa, pues la esposa del señor Marín goza de buena salud; pero como puede haber causado algún disgusto á los que no lo sepan, tenemos un placer en rectificarlo.»

Mucho celebramos no haber resultado cierta la noticia, que hoy hemos visto rectificad también en el colega tarraconense de referencia.

Ha fallecido en Barcelo-

na la señora D.^a Dolores Sabater y Caminals, hermana de nuestro particular amigo el escribano de este Juzgado D. Isidoro Sabater.

Enviamos á nuestro amigo y á su apreciable familia el testimonio de

Anteayer dejó de existir en esta ciudad el consecuente liberal, nuestro particular amigo D. Rafael Dalmau Ginata, ex-concejal de este Ayuntamiento y persona que gozaba de generales simpatías en la localidad.

Acompañamos á la familia del finado en la pena que le aflige y le deseamos la resignación necesaria para soportar cristianamente pérdida tan irreparable.

R. I. P.

Dicen de Madrid que ha sido condenado á nueve años de presidio un ordenanza de correos á quien se acusa de haber sustraído documentos.

Aprendan los que tienen por costumbre enterarse de la correspondencia ajena.

Y por hoy no decimos mas.

Dos noticias:
El Ayuntamiento de Mora de Ebro ingresó ayer 500 pesetas por atenciones de primera enseñanza.

Se ha conminado con la multa de 250 pesetas al alcalde de Conesa, si en el término de quince dias no satisface los débitos que aquel Municipio tiene pendientes por atenciones de primera enseñanza.

Ya pueden prepararse los maestros de Tortosa, porque el dia menos pensado cobrarán.

Como si lo vieramos.

En pleno invierno se están vendiendo en Málaga, como en el

verano, muchas cargas de uvas, al mismo precio casi que en la canícula.

Proceden dichas uvas de las que en Almería y en la provincia de Málaga se destinan á embarque.

Se interesa la presentación en esta Alcaldía del soldado perteneciente al primer batallón del tercer regimiento infantería de Marina (Cartagena) Mariano Sabaté Grau, á fin de enterarle de una orden del coronel de su cuerpo.

El «Boletín Oficial» publica una real orden circular del Ministerio de la Guerra llamando á concentración en las cabeceras de las zonas de reclutamiento para el dia 8 de los corrientes, á los reclutas que á cada una se les señala, correspondiendo á la de Tarragona 90 reclutas y á la de Villafranca 73.

Ayer debió verse en la Sección primera de la Audiencia provincial la causa por desacato, procedente del Juzgado de esta ciudad, contra D. Segundo Martínez y otro, siendo ponente el Sr. Colmenares, letrados el mismo procesado y el señor Castellarnau y procuradores los señores Serrano y Elias.

Se anuncia la presentación en el Senado de una proposición para que se conceda el retiro á los coroneles, tenientes coroneles y comandantes de todos los cuerpos del Ejército y de la Armada que lo soliciten dentro del plazo de un año.

Al efecto se les concederán varias ventajas.

Esta proposición es parecida á otra que presentó hace muchos años el general Castillo, siendo ministro de la Guerra.

Hállase muy mejorada de la enfermedad que le tiene postrada en cama en Castellón, la distinguida señorita D.^a Prudencia Vaquer.

Igualmente ha entrado en un período de franca convalecencia nuestro estimado amigo el teniente coronel de infantería perteneciente á la zona de aquella capital D. Alejandro Gimenez Herмосilla.

Mucho celebramos la mejoría de ambos enfermos.

Una plaza de magistrado queda vacante en la Audiencia de Burgos y se amortiza. Con ésta son ya 14 plazas de magistrados que hay amortizadas.

La «Gaceta» publica un decreto diciendo que todos los oficiales y jefes que tengan un título académico expedido por Universidad oficial podrán ejercer la profesión sin trabajo alguno.

En las solemnes funciones de Cuarenta Horas que principiarán hoy miércoles en la iglesia de San Juan, además de la misa solemne que se cantará á las nueve, se celebrará en los tres dias otra rezada á las once; en la función de la tarde del último dia, viernes, habrá sermón que dirá un Profesor de este Seminario Conciliar.

Para el mes de Junio del presente año se inaugurará la nueva plaza de toros que se está construyendo en Barcelona y que es de gran cabida y de una fábrica muy hermosa.

Los espadas contratados para la inauguración son Fuentes y Villita y toros del Sallito.

El ministro de Hacienda ha pedido a esta Delegación un estado completo de todos los perceptores de la provincia por el concepto de clases pasivas.

Nuestro colega «Las Noticias», de Barcelona, anuncia un concurso para premiar con 100 y 50 pesetas los dos mejores trabajos de autores españoles, en que se demuestre las analogías, coincidencias ó plagio que existan entre los dos cuentos premiados por *El Liberal* y producciones literarias publicadas en época anterior y en cualquier idioma.

A fin de que no sufra el menor retraso el trabajo referente al movimiento de la población de España en 1900, que ha de efectuarse con arreglo al nuevo y rápido sistema acordado por el Instituto Geográfico y Estadístico para recoger los datos de las inscripciones de nacimientos y defunciones efectuados en los registros civiles; se recuerda a los señores Jueces municipales la obligación que tienen de remitir aquellos datos a la Jefatura de los trabajos estadísticos de esta provincia en la primera decena de este mes.

Se ha dispuesto que se devuelvan a los interesados las mil quinientas pesetas que depositaron para redimir del servicio activo a los reclutas Juan Carbó Ventura, José Padrís Coleminas, José March Torres, Tomás Sánchez Espany, Juan Sans García, Manuel Nicoláu Esteve, Enrique Miravalls Hierro, Juan Bandi Pallés, Juan Heriberto Pascual Freixes, Juan Francisco Martínez Miró y Francisco Estupiñá Aixandri.

NO SE DEN DROGAS FUERTES a los niños

Los niños no necesitan generalmente drogas fuertes para combatir sus tendencias al aniquilamiento; la costumbre de administrarles esta clase de medicinas es de resultados contraproducentes. Cuando el organismo delicado de un niño se esfuerza inútilmente para lograr su crecimiento, entonces es cuando necesita la Emulsión Scott. Este es un hecho claramente probado por la experiencia, y cuanto más pronto los padres reconozcan esta verdad, menos tardarán sus hijos en experimentar el beneficio. Permitásenos ilustrar el poder de este remedio presentando un caso sucedido en Barcelona.

Muy Sr. mto: Pongo en su conocimiento tener una niña llamada Bienvenida, de siete años, de temperamento nervioso, que ya sea



Bienvenida Péris.

del destete prematuro ó bien de haber padecido el sarampión y alguna que otra enfermedad de infancia, lo cierto es que se criaba tan endeble que decidí el darle la Emulsión de Scott; pasó un mes tomándola sin observar le hiciera nada; pero a los dos meses, noté un cambio tan grande en la niña, que no se

hizo tardar la pronta curación, como demuestra claramente su fotografía. Quedo agradecido y haga V. el uso que más le convenga de este certificado.

Su S. g. b. e. m., José Péris.

Su casa Consejo de Ciento, 133, Ent. 1.ª

Barcelona a 3 de Marzo de 1899.

La niña cuya fotografía presentamos, no necesitó remedios fuertes, según demuestran los hechos claramente. Bastaronle las propiedades nutritivas de la Emulsión Scott, y cuando recibió el beneficio de éstas, el resultado pronto se manifestó en ella recobrando la salud. Esta experiencia sencilla demuestra los grandes efectos de nuestra preparación. La Emulsión Scott es dulce al paladar, y esto hace que los niños no la miren como medicina; además, facilita la digestión y enriquece la sangre con las más esenciales propiedades nutritivas.

La Emulsión Scott puede obtenerse en las boticas; y la preparación verdadera se distingue por nuestra marca de fábrica: un hombre cargando un pescado al hombro.

Audiencia Provincial

Constituido el tribunal de la sección primera con los magistrados señores Campos y Rios, bajo la presidencia del Sr. Ximenez, vióse ayer en juicio oral una causa por los delitos de disparo y lesiones, por los que pedía el Ministerio fiscal un año, ocho meses y 21 días, y un año y un día, respectivamente.

Según se desprende de la lectura del sumario, en la noche del 14 de Mayo del año último tuvieron cuestiones dos hermanos políticos de Alcanar, uno de los cuales, poco rato después, desde la ventana de su casa disparó un tiro sin herir y arrojó dos ladrillos sobre su cuñado que se encontraba en la calle, causándole una lesión en la región frontal, que le derribó, fracturándose el brazo al caer, según declaración del perjudicado, que se encontraba en estado de embriaguez.

Practicada la prueba, el teniente fiscal Sr. Carballo retiró la acusación por el delito de disparo, sosteniendo el de lesiones graves causadas por los ladrillazos.

El letrado defensor Sr. Castellarnau pidió, conforme con su escrito de conclusiones provisionales, la absolución libre de su patrocinado, considerando que no es autor del delito de lesiones, como no lo es del disparo.

Concluso para sentencia. Representaba al procesado el procurador señor Forn.

Formaron sala en la sección segunda, presidida por el Sr. Oiz, los señores Soler y Campos, representando al Ministerio público el abogado fiscal Sr. Lardiez.

Enemistados dos hermanos de Flix, uno de ellos disparó contra el otro una escopeta cargada de perdigones, dos de cuyos proyectiles dieron en el rostro del lesionado.

Considerando que la prueba practicada en el juicio oral viene a confirmar que los hechos pasaron tal como se expusieron en el sumario, el Ministerio fiscal pidió fuese el procesado condenado a dos años, once meses y once días de prisión.

El letrado Sr. Castellarnau sostuvo la inculpabilidad del procesado, por estimar que éste hizo el disparo á unos pájaros, dando dos perdigones en la mejilla de su hermano, que se encontraba muy cerca, como lo demuestra el que en un disparo de perdigones hecho á veinte pasos, solo recibiera dos proyectiles la persona á quien se supone estaba apuntada la escopeta.

Concluso para sentencia. Representaba al procesado el procurador señor Elias.

LIBROS

PERIÓDICOS

Alrededor del Mundo

Hemos recibido el número 36 de este interesante semanario, que trae una portada en color y contiene los siguientes artículos, casi todos ilustrados:

Mis amigas moras (notas de viajes por Argelia y por Egipto), por *Wanderer*.—Lo que les gusta comer á los reyes.—Lluvia con cielo sereno.—Las equivocaciones en el teatro, por *don Eusebio Blasco*.—La estampa del hambre.—Los terrores de la cola de los vestidos.—Un cuadro trágico visto en el fondo del mar.—Concurso.—Los niños cuadrúpedos: fotografías instantáneas, por el *Dr. Pinilla*.—Pelucas, peluquines y peluconas.—El tirano del Principe de la Paz, por *Fidel Pérez Minguez*.—El secreto de la insensibilidad.—El animal más voraz.—Correspondencia.—La multiplicación de los panes: última maravilla de la ciencia.—Una cura para la calvicie: el masaje de la cabeza.—*Los estranguladores de Bengala*: La carta y el frasco; otra vez el fakir; el robo; carrera perdida; en la habitación misteriosa; en presencia del cuerpo de su marido; partido supremo; nuevas amenazas y nuevos peligros.—La firma del rey.—Como eran San Pedro y San Pablo.—¿Envejecemos cuando dormimos?—Problema del billar.—Averiguador universal. Y las interesantes secciones tituladas: Preguntas y respuestas. Escrito por el público. Recetas y Recreos, esta última con bonitos problemas.

24 páginas.—21 grabados, 20 céntimos número, 10 ptas. suscripción año.

Redacción y Administración: Huertas, 16 y 18, Madrid.

**

Instantáneas

El núm. 70 de *Instantáneas* contiene el siguiente sumario:

Textó.—Eusebio Blasco, por A. Melantuche.—*Pobres hijos!* (escena), Eusebio Blasco.—... y luego vuelta á empezar (cuento), J. Sánchez Gerona.—El sueño del burro, E. López Marín.—Cosas de la vida, Bachiller Cantalero.—Las joyas del amor, J. Conde de Salazar.—Los informes; Manuel Soriano.—La vispera (cuento), Gerardo Farfán.—Ecos del mundo.—Correspondencia particular y fotográfica.—De teatros, etc.

Grabados.—La bella Geraldini, magnífica portada tricolor.—Barcelona. Exposición de avicultura.—Caritura de Eusebio Blasco, A. Pulido.—*Pobres hijos!*, dibujos de Chacón.—Barcelona: Base del monumento á Colón.—Vista de Béjar desde el camino de Candelario.—Los globos, escena muda.—Las joyas del amor, dos dibujos de R. Orozco.—Santa Cruz de la Palma.—Aparato automático para ordenar vacas.—Semana cómica, por To var.—Sevilla: Los caballitos.—Moda instantánea.

Se vende en la librería de Voltes, Angel, 7.

bían reunido para protestar contra la campaña, que ellos consideran injusta, promovida por los que tratan de esclarecer las causas recientes de la pérdida de las colonias, asegurando que todos se hallaban de acuerdo en la necesidad de adoptar una resolución para defenderse.

Solo se negó á tomar parte en la conjura un general que ha desempeñado hasta hace poco tiempo un elevado cargo.

En los círculos militares se dice que esta negativa ha causado gran enojo á los oficiales generales, y que se pensó en la conveniencia de hacer entender al disidente lo mucho á que obligan los deberes del compañerismo.

De Filipinas

Se ha recibido el siguiente telegrama: »Manila.—El general Jaramillo al ministro de la Guerra.

»Los prisioneros que anuncié ayer son: Manuel Martínez, registrador de Tayabas; Eugenio Martínez, veterinario; Enrique Ayala, interventor de Tayabas; ocho particulares de uno y otro sexo; médico profesional José Jurado, y 20 individuos de tropa.»

Del Transvaal

Un telegrama fechado en Sparrmans dice que el día 3 los boers bombardearon durante algunas horas á Ladysmith, habiendo reforzado sus posiciones alrededor de la plaza.

El general inglés Barton desde el campamento de Chieveley atacó las posiciones de Colenso que estaban en poder de los boers, de las cuales se retiraron éstos.

Esta mañana se han recibido despachos de Ladysmith, según los cuales se oía vivo fuego de cañón, suponiéndose que el ejército del general Buller estaba librando un combate con los boers.

La guarnición de la plaza se hallaba muy animada, esperando al ejército de socorro.

Al mismo tiempo se ha observado que las fuerzas enemigas estaban operando un rápido movimiento, concentrándose por los alrededores de Ladysmit.

D. Juan Bautista Borrás Procurador

Ha instalado su despacho en el primer piso de la casa sita en la calle de Genoveses (Ensanche del Temple).

Horas de consulta

De 9 á 1 mañana y de 4 á 7 tarde.

MÉDICO-OCULISTA

D. Vicente Rodriguez

SANTA BÁRBARA

Se necesitan operarias para guarnecer el calzado.

Zapatería **La Económica** Angel, 20, TORTOSA

Tortosa: Imp. de F. Barnés Cambios 3.

Correos Madrid

2 de Febrero de 1900.

Reunión de generales

Ha circulado con mucho misterio el rumor de que todos los oficiales generales residentes en Madrid se ha-

La gota y el reumático

El artrismo reconoce por causa el acúmulo en exceso en la sangre de ácido úrico. El reumático y gotoso, aun cuando al parecer demuestra salud, no por eso deja de sufrir por la perturbación en el funcionalismo de sus órganos con aquel veneno en su torrente circulatorio. El abandono de tales enfermedades sin un tratamiento racional, acarrea la muerte. Trabajos incansables sobre estas dolencias nos llevaron á conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimiento *cataforesis* se introduce en el torrente circulatorio destruyendo el exceso de aquel ácido tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados y que no todos los enfermos pueden concurrir en Madrid á nuestra consulta, la hemos preparado en forma de líquido para poderse administrar en gotas que es el antidiscrásico del doctor Sebleuh las cuales, careciendo de mercurio, sales de potasio y de principio alguno peligroso para el organismo, constituyen un verdadero depurativo, con cuyo empleo constante y ayudadas de la acción local de la pomada anti-reumática, Busacca, se obtiene la curación. De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, Arenal, 1.—Madrid.

CLINICA DENTAL

del Consultorio Médico Internacional

Dos patentes de invención por veinte años para las dentaduras de *nikel* y *aluminio dorado*, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.

Dientes de *caucho* (sistema antiguo), desde 5 ptas. En *nikel* ó *aluminio* (patentes), desde 10.—En *oro* desde 20.—Dentaduras completas en *caucho*, 100 (sistema antiguo). En *nikel* ó *aluminio*, desde 200; en *oro*, desde 500. Empastos, desde 5; amalgamaciones, desde 10; orificaciones, desde 20.

Mento-Piretrina.—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecen los dientes movedizos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el babeo de los niños.

Coralina.—Polvo de coral esterilizado, recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, destruir el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio, 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo. Horas, de nueve de la mañana á seis de la tarde.

Arenal, 1, principal.—MADRID



Este reloj de precisión, fabricado mecánicamente, reúne los últimos adelantos realizados en la relojería moderna. Su marcha uniforme en todas las temperaturas y posiciones, la perfección y solidez de su construcción intercambiable, la elegancia de su forma y su baratura relativa, hacen que el **OMEGA** sea EL MEJOR RELOJ DE PRECISION CONOCIDO HASTA el día.

De venta en las buenas relojerías

Este reloj se halla de venta en el Almacén de relojes de D. Carlos Coppel, Fuencarral, 25, Madrid, quien lo remite á la persona y punto que se le indigne, así como su catálogo ilustrado y gratuito, pidiéndolo por tarjeta postal.

HOTEL UNIVERSAL

SALETA Y MALÉ

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura alón para banquetes, y sillas en todas las habitaciones. Su buena cocina española y rancosa y su excelente servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitaciones con ó sin asistencia.

Interpretes á la llegada de los trenes y vapores.



DESARROLLO INFANTIL
A LOS 8 y 9 MESES

SALVACION DE LOS NIÑOS

LA

Denticina Oliveres

INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Droguería, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

Posada Nueva

DEL

Aufarench (hijo)

(FERRERIAS) Tortosa

El dueño de esta Posada, D. AGUSTIN MARTI (*Aufarench*), deseoso de cumplimentar á sus numerosos amigos y de llenar un vacío que desde hace días se venía notando en esta ciudad, ha montado su establecimiento con buenas habitaciones y comedores decentes, al estilo moderno.

Se sirven comidas desde 1 á 2 pesetas.

Para mayor comodidad de los pasajeros, en dicha Posada hay carruajes de alquiler, propiedad del mismo dueño, para trasladarles donde les convenga, á precios muy económicos. De la misma Posada salen carruajes hacia la estación del ferrocarril á la llegada de todos los trenes.

Además, en los bajos de la misma Posada hay buenas cuartos y un local apropiado para dar cabida de 10 á 15 carruajes.

Hay tambien varias habitaciones destinadas especialmente para huéspedes, á precios muy módicos.

¿No equivocarse!

POSADA NUEVA del *Aufarench* (hijo), frente á la Estación del tranvia y junto al Puente Particular

(FERRERIAS) Tortosa

NOTAS.—A las dos de la mañana, ó sea á la llegada de los trenes correos de Barcelona y Valencia, se halla ya abierta la Posada, en donde pueden albergarse los pasajeros que hayan de utilizar el coche de Gandesa y Pratdecompte, habiendo en la misma carruajes para dirigirse á dichos pueblos, así como servicio de Restaurant para las personas que quieran utilizarlo.

De dicha Posada sale el carruaje correo de Alfara, así como tambien el coche que hace el servicio entre Tortosa y los pueblos de Galera y Santa Bárbara.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente *Cápsulas de Sándalo* mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. *Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suez de 1896.* Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

COLEGIO "LEON XIII"

de 1.ª y 2.ª enseñanza y carrera de facultad

Claudio Coello 55, Barrio de Salamanca

Local construido exprofeso (especial para internos)

Este higiénico y espacioso Centro cuenta con patio para recreo, Galería de cristales para los días lluviosos, Magnífico Gimnasio y completos Gabinetes de Física, Química é Historia Natural.

Diez y seis profesores todos titulados y prácticos en la enseñanza, como se demuestra por las brillantes calificaciones que obtienen por los alumnos en los exámenes oficiales consiguiendo mas del 40 % de sobresalientes sin ningún suspenso.

Un ilustrado sacerdote explica los sábados las verdades más sublimes de nuestra Sacrosanta Religión; siendo frecuentes las conferencias de moral y los actos de Confesión y Comunión.

Se admiten internos en condiciones ventajosas para las familias, cuyos honorarios son convencionales y según los servicios que reclamen del Establecimiento.

Alfonso Meifren

CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curación de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de todas clases de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Gubouchou y platino, etc., á precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elixir y Pasta Peltre compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca.

Importantísimo

á los industriales todos, pobres y ricos

¿Quereis alcanzar pronto y honradamente fortuna y crédito?

Adquirir EL TALISMAN, que se remite por correo, enviando dos pesetas en sellos de correos de 2 á 15 centimos de peseta ó letra de fácil cobro á D. J. B. CLARA.

Calle de la Universidad, 35 y 37

BARCELONA

Taller de sillas de varias clases

DE

DOMINGO SERRES

GANDESA

En este establecimiento encontrarán las personas que se dignan visitarlo sillas de todas clases, balancines, etc., etc.

Todos cuantos encargos se hagan se servirán con puntualidad.

Don Modesto Dahmou

Procurador de los Tribunales

Rambla de San Juan, 115, 2.º

TARRAGONA

Aviso importante

D. VICENTE MORELLO, vecino del arrabal de Jesús, calle de Misericordia, núm. 24, facilita la venta y compra de fincas y dinero á préstamo con buenas hipotecas.

Para mas detalles dirigirse al mismo.